

BIBLIOGRAFÍA general en materia penas (p. 381)
José Hurtado Pozo - Aldo Figueira Navarro

Las publicaciones referentes a los sistemas de penas, en general, y a los tipos de penas, en particular, son muy numerosas y diversas. De modo que es inimaginable presentarlas de manera exhaustiva. Lo mismo debe decirse aun cuando el esfuerzo tendiese sólo a presentar las fundamentales o más importantes. Como es materialmente imposible conocer todo lo que se ha escrito sobre la materia, hemos considerado suficiente establecer una bibliografía que puede ser útil para el lector interesado en profundizar alguno de los temas tratados en los artículos del presente volumen.

Para establecer una bibliografía, como la que ofrecemos ahora, las dificultades comienzan cuando se trata de fijar el o los criterios de selección. Estos son siempre relativamente arbitrarios, pues la importancia de los aportes que los autores hagan en sus trabajos depende del contexto en el que éstos han sido elaborados y la atención que han despertado, tanto de parte de los demás juristas como del legislador. Además, es de tener en cuenta que, como sucede con todo investigador, nuestra selección está condicionada, en razón a nuestra formación y a nuestro conocimiento de lenguas extranjeras, por el mejor conocimiento que tenemos de determinadas fuentes de información. Conscientes de nuestros limitados conocimientos y de las dificultades antes señaladas, estamos seguros que no figuran muchas publicaciones que merecidamente deberían haber sido mencionadas.

(p. 382) Con la simple lectura de la lista establecida, el lector percibirá que el primer criterio aplicado es de índole negativa. No han sido considerados los tratados o manuales de derecho penal, a pesar que, generalmente, contienen un capítulo dedicado al sistema de sanciones previsto en la legislación penal estudiada. Así mismo, se dará cuenta que las publicaciones han sido sólo clasificadas por orden alfabético. El hacerlo según los sistemas nacionales presentados por los colaboradores en esta publicación o de acuerdo con las materias particulares estudiadas, hubiera dado como resultado una presentación desequilibrada o repetitiva.

Sin pretender, en consecuencia, establecer una lista completa de los trabajos más importantes, hemos tratado de tener en cuenta, sobre todo, los estudios referidos a los sistemas nacionales presentados en dichos trabajos. Considerando la notable influencia de la dogmática alemana, no debe sorprender que la bibliografía en alemán sea bastante numerosa. Lo mismo sucede con la española en razón, básicamente, a las relaciones estrechas entre España y nuestro país, debido a la tradición cultural y a la unidad de lenguas existentes; así como a la influencia creciente de la dogmática española debida, de un lado, al desarrollo de esta disciplina a partir de la vuelta de España a la democracia y, de otro lado, al número significativo de jóvenes juristas que se han perfeccionado en las diversas universidades españolas. Las referencias a la bibliografía suiza se explica, en particular, por el hecho que nuestro derecho penal ha sido influenciado de manera significativa por la legislación helvética y porque ésta es objeto, actualmente, de un interesante proceso de reforma que concierne especialmente el sistema de sanciones. Al respecto, no está demás recordar que el Código de 1924 fue elaborado en base a los proyectos suizos. Los trabajos franceses citados han sido escogidos, en particular, teniendo en cuenta el desarrollo de los estudios penales en materia de sanciones penales referentes a las personas jurídicas. Los trabajos en italiano han sido seleccionados considerando los esfuerzos realizados por excluir definitivamente la privación de libertad perpetua del sistema de sanciones penales vigente. Los trabajos vinculados a los sistemas penales de los países anglosajones están referidos en particular a determinados sustitutivos de la penas privativas de libertad. Finalmente, en lo que concierne las publicaciones nacionales, hemos tratado de mencionar de manera completa los pocos que se han publicado.

(p. 383) Este modesto esfuerzo por orientar a los lectores en sus indagaciones bibliográficas los hemos efectuado convencidos en que ésta es una tarea esencial y que requiere un debido conocimiento de la materia tratada. Con mayores conocimientos y el tiempo suficiente, hubiéramos tal vez seleccionado y clasificado mejor las publicaciones. Sin embargo, creemos que nuestro objetivo está alcanzado en la medida en que esta bibliografía es más que el extremo del hilo que permitirá los lectores recorrer, sin perderse, los lugares donde podrán encontrar otros trabajos conforme a sus intereses.

Albrecht Hans-Jörg/Schädler, Wolfram, Gemeinnützige Arbeit: current trends in implementing community service as an additional option for fine defaulters in the federal republic of Germany, in Albrecht/Schädler (eds.): *Gemeinnützige Arbeit*, Freiburg, 1986, p. 191 y ss.

Albrecht, Hans-Jörg/Schädler, Wolfram, Community service in Europe: concluding remarks, in Albrecht/Schädler (eds.): *Gemeinnützige Arbeit*, Freiburg 1986, p. 191 y ss..

Ancel, Marc, *The indeterminate Sentence*, Nueva York, 1954.

Ancel, Marc, *Suspended Sentence*, Londres 1971.

Ancel, Marc, La peine privative de liberté du point de vue de la politique criminelle moderne, in *Lebendiges Strafrecht (Festschrift für Hans Schultz)*, Berna, 1977, p. 453 y ss.

Ancel, Marc, A propos des interdictions professionnelles: quelques observations de politique criminelle, in *L'interdiction professionnelle en droit comparé*, Bruselas, 1986, p. 41 y ss.

Arroyo Zapatero, Luis, Las propuestas políticocriminales del proyecto alternativo alemán, notas de derecho penal comparado, in *Cuadernos de política criminal*, n. 14, 1981, p. 309 y ss.

Asúa Batarrita, Adela, Alternativas a las penas privativas de libertad y proceso penal, in *Cuadernos de política criminal*, n. 39, 1989, p. 60 y ss.

Asúa Batarrita, Adela, El trabajo al servicio de la comunidad como alternativa a otras penas, in *Estudios de Derecho*, vol. XXXII/2, 1984.

Baechtold, Andrea, Prolegomena zur Änderung des Sanktionensystem im Rahmen der Gesamtrevision des allgemeinen Teils des schweizerischen Strafgesetzbuch, in *Aktuelle Probleme des Straf- und Massnahmenvollzugs*, Grüschi, 1987, p. 351 y ss.

(p. 384) Barbosa, Licínio, A prisão-albergue como resposta ao desafio de velhos e novos problemas penitenciários, in *Ciencia penal*, n. 4, 1974, p. 91 y ss.

Bauhofer, Stefan, Reform strafrechtlicher Sanktionen in der Schweiz, in Bauhofer/Schädler (eds.): *Reform der strafrechtlichen Sanktionen*, Zurich 1994, p. 225 y ss.

Baumann, Jürgen/Melzer Michael, Peine pécuniaire échelonnée en tant que postulat et qu'instrument d'une individualisation pénale efficace, in *III congrès international de défense sociale. Rapports nationaux et particuliers*, Roma 1971, p. 311 y ss.

Bertel, Christian, Die Wiederkehr der kurzen Freiheitsstrafe, in *Österreichische Juristen Zeitung*, n. 3, 1987, p. 75 y ss.

Bertossa, Bernard, Une réforme surréaliste : peut-on encore parler de peines privatives de liberté? In *Revue pénale suisse*, vol. 112, 1994, p. 430 y ss.

Blau, Günter, Kustodiale und antikustodiale Tendenzen in der amerikanischen Kriminalpolitik, in Golddammer's Archiv für Strafrecht, 1976, p. 35 y ss.

Blau, Günter, Die Gemeinnützige Arbeit als Beispiel für eine grundlegenden Wandel des Sanktionswesens, in *Gedächtnisschrift für Hilde Kaufmann*, Berlín, 1986, p. 189 y ss.

Blau, Günter/Franke, Einhard, Diversion und Schlichtung, in *Zeitschrift für die gesamte Strafrechtswissenschaften*, 96 (1984), n. 2, p. 485 y ss.

Boizard, Martine, Amende, confiscation, affichage ou communication de la décision, in Revue des sociétés, n. 2, 1993, p. 330 y ss.

Boldova pasamar, Miguel Angel/alastuey Dobón, Carmen, in Gracia Martín (coordinador): Las consecuencias jurídicas del delito en el nuevo Código penal español, Valencia 1996.

Bolle, Pierre-Henri, De quelques aspects de la révision du Code pénal suisse. Relecture de certains passages d'un avant-projet de réforme, in Archives de politique criminelle, 1991, p. 127 y ss.

Bolle, Pierre-Henri, De quelques principes constitutionnels et généraux applicables en droit suisse de l'exécution de la privation de liberté. Requiem pour des Règles minima défuntas, in Revue de science criminelle et de droit pénal comparé, 1987, p. 111 y ss.

(p. 385) Bouloc, Bernard, Généralités sur les sanctions applicables aux personnes morales, in Revue des sociétés, n. 2, 1993, p. 327 y ss.

Boyer, B. M., Ambiguïtés de la nature juridique du sursis assorti de l'obligation d'accomplir un travail d'intérêt général, in Revue de science criminelle et de droit pénal comparé, 1990, p. 310 y ss.

Brodeur, Jean-Paul, La réforme de l'imposition des peine au Canada, in Revue internationale de criminologie et de police technique et scientifique, n. 4, 1989, p. 472 y ss.

Brugehlli, Rossela, Alternativen zur Freiheitsstrafe: Gemeinnützige Arbeit und Wiedergutmachung, in Karl-Ludwig Kunz (ed.): Die Zukunft der Freiheitsstrafe, Berna-Stuttgart, 1989, p. 1 y ss.

Cabri, Roberto, La pena dell'ergastolo: storia, costituzionalità e prospettive di un suo superamento, in Rivista penale, 1990, p. 525 y ss.

Cario, Robert, El trabajo de interés general tras 10 años de aplicación en Francia, in Eguzkilo. Cuaderno del Instituto Vasco de Criminología, n. 7, 1993, p. 41 y ss.

Carnelutti, Francesco, La pena dell'ergastolo è costituzionale? In Rivista di diritto processuale, XI, parte I, 1956, p. 1 y ss.

Carter, R. M./Glaser, D./Wilkins L. T., Probation, Parole and Community Corrections, Nueva York, 1984.

Cartledge, Geoffrey C., Community service in England/Wales - organization and implementation of community service: an evaluation and assessment of its outcomes, in Albrecht/Schädler (eds.): Gemeinnützige Arbeit, Freiburg 1986, p. 15 y ss.

Chaput, Yves, Les sanctions et les personnes morales en redressement judiciaire, in Revue des sociétés, n. 2, 1993, p. 358 y ss.

Comité Nacional Sueco Para la Prevención del Delito, Un nuevo sistema de penas. Ideas y propuestas, trad. de José Luis Diez Ripollés, in Anuario de Derecho y Ciencias Penales, 1979, p. 179 y ss.

Cornils, Karin, Gemeinnützige Arbeit in der nordischen Ländern, in Monatschrift für Kriminologie und Strafrechtsreform, 1995, p. 322 y ss.

Correia, M. E., Le travail au profit de la communauté et le nouveau Code pénal portugais, in Fondation internationale pénale et pénitentiaire: Le service au profit de la communauté en tant que mesure de substitution à la peine d'emprisonnement, Bonn-Coimbra, 1988, p. 91 y ss.

(p. 386) Couvrat, Pierre, Les trois visages du travail d'intérêt général, in Revue de science criminelle et de droit pénal comparé, 1989, p. 158 y ss.

Crow, Iain, Le choix des peines et les récents changements législatifs en Grande-Bretagne, in Déviance et société, vol. 20, 1996, p. 3 y ss.

de Figueiredo Dias, Jorge, Direito penal português. Parte geral: As consequências jurídicas do crime, Lisboa, 1993.

de la Cuesta Arzamendi, José Luis, La sanción de trabajo en provecho de la comunidad, in La Ley, n. 2, 1985, p. 1073 y ss.

de la Cuesta Arzamendi, José Luis, Alternativas a las penas cortas privativas de libertad en el proyecto de 1992, in Política criminal y reforma penal, Madrid, 1993.

de la Cuesta Arzamendi, José Luis, Las instituciones probatorias del Proyecto de Código penal de 1992, in Eguzkilore, Cuaderno del Instituto Vasco de Criminología, n. 7, 1993, p. 55 y ss.

de Miguel, Encarnación, Alternativas a la carcel. Probation, in Eguzkilore, Cuaderno del Instituto Vasco de Criminología, 7, 1993, p. 31 y ss.

de Sola Dueñas, Angel, Penas alternativas, formas sustitutivas de la ejecución de las penas privativas de libertad y medidas de seguridad en el nuevo Código penal, in Revista de derecho penal y criminología, n. 6, 1996.

de Sola Dueñas, A./García Arán, M./Hormazabal Malarée H., Alternativas a la prisión, Barcelona 1986.

del Rosal, Bernardo, Alternatives to imprisonment in the Spanish Criminal Justice System: the Current situation and Outlooks for the Future, in Papers on Crime Policy 2, p. 177 y ss.

Delebecque, Philippe, Les sanctions de l'article 131-39, 3, 5, et 7, in Revue des sociétés, 1993.

Desportes, Fréderic/Legunehec, Francis, Peines applicables aux personnes morales, in Jurisclasseur de droit pénal, fascículo 10 y 11.

Dolcini, Emilio, Alternatives to Short Prison Sentences under Italian Regulations, in New Trends in Criminal Policy, Bonn, 1984, p. 33. y ss.

(p. 387) Dolcini, Emilio, Le “ sanzioni sostitutive” applicate in sede di condanna, in Revista italiana di diritto e procedura penale, 1982, p. 1390 y ss.

Dolcini, Emilio, Le pene pecuniarie come alternativa alle pene detentive brevi, in Stella/Marinucci/Pulitano/Dolcini/Musco/Crespi (eds): Problemi di diritto penale, Milán 1979, p. 73 y ss.

Dolcini, Emilio/Paliero, Carlo Enrico, Alternativen zur kurzen Freiheitsstrafe in Italien und im Ausland, in Zeitschrift für die gesamte Strafrechtswissenschaften, 102 (1990), n. 1, p. 222 y ss.

Doñate Martín, Angel, La suspensión con puesta a prueba y el trabajo social al servicio de la comunidad, in III Jornadas penitenciarias andaluzas, Sevilla 1987.

Dotti, René Ariel, Reforma penal brasileira, Forense, Rio de Janeiro, 1988.

Dunant, André, Les prestations en travail pourraient-elles remplacer les peines de détention pour les adolescents ? in Marcial Gottraux (ed.): Prisons, droit pénal: le tournant? Lausana-Ginebra 1987, p. 215 y ss.

Dünkel, Frieder/Spiess, Gerhard (eds.), Alternativen zur Freiheitsstrafe: Strafaussetzung zur Bewährung and Bewährungshilfe im internationalen Vergleich, Freiburg, 1983.

Einsele, Helga/Feige, Johannes/Müller-Dietz, Heinz, Lebenslange Freiheitsstrafe und bedingte Entlassung, Stuttgart, 1972.

Espósito, Vitaliano, L'aumento e la conversione delle pene pecuniarie, in Espósito/Nastro/Romeo/Uccella (eds.): Modifiche al sistema penale, Milán, 1982, p. 139 y ss.

Fassone, Elvio, Riduzioni di pena ed ergastolo: un contributo all'individuazione della pena costituzionale, in Rivista italiana di diritto penale e procedura penale, 1984, p. 799 y ss.

Fichter, Joëlle, Les premiers pas du travail d'intérêt général dans le canton Vaud, in Bauhofer/Bolle (eds.): Reform der strafrechtlichen Sanktionen, Zurich 1994, p. 183 y ss.

Fragoso, Héleno Claudio, Alternativas da pena privativa da liberdade, in Revista de direito penal, 1981, p. 5 y ss.

Frankowski, Stanislaw, Die Todesstrafe in den USA, in Zeitschrift für die gesamte Strafrechtswissenschaften, 100 (1988), n. 4, p. 951 y ss.

(p. 388) Frehsee, Detlev, Schadens Wiedergutmachung als Instrument strafrechtlicher Sozialkontrolle: ein kriminalpolitischer Beitrag zur Suche nach alternative Sanktionsformen, Berlin, 1987.

Gallo, Ettore, Significato della pena dell'ergastolo. Aspetti costituzionali, in Dei delliti et delle pene, n. 2, 1992, p. 65 y ss.

García Arán, Mercedes/Hormazabal Malarée, Hernán, Alternativas a la prisión, Barcelona, 1986.

García Arán, Hernán, El cumplimiento íntegro de las penas en la reforma penal española y el debate sobre los fines de la pena, in Consecuencias jurídicas del delito (II Congreso Internacional de Derecho Penal), Lima 1997, p. 183 y ss.

Gauthier, Jean, Les nouvelles peines et la politique criminelle de Carl Stooss, in Revue pénale suisse, vol. 112, 1994, p. 380 y ss.

Germann, Oscar Adolph., La révision actuelle du Code pénal suisse en matière de sanctions et en particulier de mesures privatives de liberté, in Revue de science criminelle, 1958, p. 769 y ss.

Gimenez Salinas Colomer, Esther, Penas privativas de libertad y alternativas, in Eguzkilore. Cuadernos del Instituto Vasco de Criminología, n. 7, 1993, p. 73 y ss.

Gisel-Bugnion, Monique, Punir sans prison? Ginebra 1984.

Gracia Martin, L./Boldova Pasamar, M. A./Alastuey Dobón, M.C., Las consecuencias jurídicas del delito en el nuevo Código penal español, Valencia, 1996.

Granados Perez, C., Alternativas a la prisión, in Actualidad penal, n. 8, 1990.

Grasso, Giovanni, La riforma del sistema sanzionatorio: le nuove pene sostitutive della detenzione di breve durata, in Rivista italiana di diritto e procedura penale, 1981, p. 1411 y ss.

Graven, Jean, La révision des concepts sur les courtes peines privatives de liberté et la peine pécuniaire, in Revue pénale suisse, vol. 79, 1964, p. 401 y ss.

Grevi, Vittorio, Riduzioni di pena e liberazione condizionale per il condannati all'ergastolo, in Rivista italiana di diritto e procedura penale, 1978, p. 60 y ss.

(p. 389) Guibentif, P., Retour à la peine : contexte et orientations des recherches récentes en prévention générale, in Déviance et société, vol. 5, 1981, p. 293 y ss.

Heinz, Wolfgang, Neue Formen der Bewährung in Freiheit in der Sanktionspraxis der Bundesrepublik Deutschland, in Festschrift für Hans-Heinrich Jescheck zum 70. Geburtstag, Berlin 1985, p. 155 y ss.

Higuera Guimerá, Juan-Felipe, La pena de arresto de fin de semana. Estudio, propuestas y documentación, Madrid 1982, p. 27 y ss.

Hillenkamp, Thomas, Zur Höchstpersönlichkeit der Geldstrafe, in Festschrift für Karl Lackner, Berlin 1987, p. 455 ss.

Horn, Eckhard, Zwei Jahre neues Geldstrafensystem - eine Zwischenbilanz, in Juristische Rundschau, n. 3, 1977, p. 95 y ss.

Huber, Barbara, Die Freiheitstrafe in England und Wales, Colonia, 1983.

Huber, Barbara, "Community Service Order" como alternativa a la pena privativa de libertad en Inglaterra, in Anuario de derecho penal y ciencias penales, 1983, p. 35 y ss.

Huber, Barbara, Sanciones intermedias entre la pena de multa y la pena privativa de libertad, in Anuario de derecho penal y ciencias penales, 1996, p. 155 y ss.

Hurtado Pozo, José, La condena condicional, in Derecho, n. 31, 1973, p. 60 y ss.

Hurtado, Pozo, José, Pena de muerte y política criminal en el Perú, in Constitución y Derecho penal, Lima, 1980, p. 101 y ss.

Hurtado Pozo, José, Die Freiheitsstrafe und ihre Surrogate in Peru, in Hans-Heinrich Jescheck (ed.): Die Freiheitsstrafe und ihre Surrogate im deutschen und ausländischen Recht, Baden-Baden, 1983-84, p. 1581 y ss.

Hurtado Pozo, José, L'amende, in Revue pénale suisse, vol. 102, 1985, p. 72 y ss.

Hurtado Pozo, José, La pena de multa, in Revista de Derecho y Ciencias Políticas, Lima, 1993, p. 149 y ss.

International Penal and Penitentiary Foundation, Standard Minimum Rules for the Implementation of Non-Custodial Sanctions and Measures Involving Restriction of Liberty, Deventer, 1989.

(p. 390) Jareño Real, Angeles, La pena privativa de libertad por impago de multa, Madrid, 1994.

Jescheck, Hans-Heinrich (ed.), Die Freiheitsstrafe und ihre Surrogate im deutschen und ausländischen Recht, 3 tomos, Baden-Baden, 1983-84.

Jescheck, Hans-Heinrich, Alternativas a la pena privativa de libertad en el moderna política criminal, in Estudios penales y criminológicos, VIII, Universidad de Santiago de Compostela, 1985, p. 16 y ss.

Jescheck, Hans-Heinrich, La peine privative de liberté dans la politique criminelle moderne. Exposé comparatif de la situation en République fédérale d'Allemagne et en France, in Revue de science criminelle et de droit pénal comparé n. 4, 1982, p. 719 y ss.

Jescheck, Hans-Heinrich, L'amende, Journées de l'association allemande de droit comparé, séance de droit pénal comparé, 1973.

Jescheck, Hans-Heinrich/Triffterer, Otto, Ist die lebenslange Freiheitsstrafe verfassungswidrig? Baden-Baden, 1978.

Jorge Barreiro, Agustín, El sistema de sanciones en el Código penal español de 1995, in La reforma de la justicia penal (Estudios en homenaje al Prof. Klaus Tiedemann), Castelló de la Plana, 1997, p. 77 y ss.

Jung, Heike, Sanktionensysteme und Menschenrechte, Berna, Stuttgart, Viena, 1992.

Junger-Tas, Josine, Alternatives to prison sentences, experiences and developments, Amsterdam-Nueva York, 1996.

Kaiser, Günther, Was wissen wir von der Strafe? In Festschrift für Paul Bockelmann, Munich 1978, p. 923 y ss.

Kellens, Georges, Le projet suisse de réforme des sanctions pénales en perspective internationale, in Bauhofer/Bolle (eds.), Réform der strafrechtlichen Sanktionen, Zurich 1994, p. 45 y ss.

Killias, Martin, Der Kreuzzug gegen kurze Freiheitsstrafen: Historische Hintergründe, neue Erwartungen - und die Verdrängten Folgen, in Bauhofer/Bolle (eds.): Reform der strafrechtlichen Sanktionen, Zurich 1994, p. 111 y ss.

(p. 391) Knüsel, Mark, Die Teilbedingte Freiheitsstrafe: abermals eine neue Variante der kurzen Freiheitsstrafe? In Karl-Ludwig Kunz (ed.): Die Zukunft der Freiheitsstrafe, Berna-Stuttgart, 1989, p. 43 y ss.

Köhler, Michael, Zur Kritik an der Zwangsarbeitsstrafe, in Goltdammer's Archiv für. Strafrecht, 1987, p. 145 y ss.

Kuhn, André, Evolution de la population carcérale: Etat-Unis ou Finlande, le choix est entre nos mains!, in Revue internationale de criminologie et de police technique, n. 4, 1997, p. 400 y ss.

Kuhn, André, La peine pécuniaire, in Revue pénale suisse, vol. 115, 1997, p. 147 y ss.

Kuhn, André, Punitivité, politique criminelle et surpeuplement carcéral, ou comment réduire la population carcérale, Berna-Stuttgart, 1993.

Kuhn, André., Les effets probables de certaines mesures proposées par le projet de révision de la partie générale du CPS, in Bauhofer/Bolle (eds.), Reform der strafrechtlichen Sanktionen pénales, Zurich, 1994, p. 87 y ss.

Kunz, Karl-Ludwig, Der kurzfristige Freiheitsentzug in der Schweiz: Intention und Anwendung, in Aktuelle Probleme des Straf.- und Massnahmenvollzug, Grüschi, 1987, p. 49 y ss.

Kunz, Karl-Ludwig, Die kurzfristige Freiheitsstrafe und die Möglichkeit ihres Ersatzes, in Revue pénale suisse, vol. 103, 1986, p. 182 y ss.

Landrove Díaz, Gerardo, Las consecuencias jurídicas del delito, Madrid, 1996.

Larrauri, Elena, Las paradojas del movimiento descarcelatorio en Estados Unidos, in Anuario de derecho penal y ciencias penales, 1987, p. 771 y ss.

Larrauri, Elena, Suspensión y sustitución de la pena en el nuevo Código penal, in Estudios penales y criminológicos, XIX, 1996, p. 208 y ss.

Le Cannu, Paul, Dissolution, fermeture d'établissement et interdictions d'activités, in Revue des sociétés, n. 2, 1993, p. 341 y ss.

Leroy, B./Kramer, P., Le travail au profit de la communauté susbstitut aux courtes peines d'emprisonnement, in Revue de science criminelle et de droit pénal comparé, n. 1, 1983, p. 37 y ss.

(p. 392) Lorenzo Salgado, J. M., Penas privativas de libertad. Referencia especial al arresto de fin de semana, in Penas y medidas de seguridad en el nuevo Código penal, Madrid, 1996, p. 38 y ss.

Maestracci, Nicole, Le travail d'intérêt général : the french option in substituting short-term imprisonment, in Albrecht/Schädler (eds.): *Gemeinnützige Arbeit*, Freiburg 1986, p. 89 y ss.

Magliano, Hélène, Le travail d'intérêt général, in Revue pénitentiaire et de droit pénal, , vol. 119, 1995, p. 206 y ss.

Manzanares Samaniego, J. L./Ordoñez Ortiz, Belén, La ejecución de las penas de trabajo en beneficio de la comunidad y el arresto de fin de semana: el Real Decreto 690/1996 de 26 de abril, in Actualidad penal, n. 27, 1996.

Mapelli Caffarena, Borja/Terradillos Basoco, Juan, Las consecuencias jurídicas del delito, 3a ed., Madrid, 1996.

Maqueda abreu, María Luisa, Suspensión condicional de la pena y probation, Madrid, 1985.

Martinez-Buján Pérez, Carlos, La regulación de la pena de multa en el Código penal español de 1995, in Estudios penales y criminológicos XX, 1997.

Maza Martin, José, Penas privativas de derechos y accesorias en el nuevo Código penal, in Penas y medidas de seguridad, Madrid, 1996.

Mereu, Italo, Note sulle origini della pena dell'ergastolo, in Dei delitti e delle pene, n. 2, 1992, p. 95 y ss.

Messoti, Ana, Las medidas sustitutivas de la prisión: una nueva ética, in Eguzkilore, n. 7, 1993, p. 123 y ss.

Mir Puig, Carlos, El sistema de penas y su medición en la reforma penal, Barcelona, 1986.

Mir Puig; Santiago, Alternativas a la prisión en el Borrador de Anteproyecto de Código penal de 1990, in Política criminal y reforma penal. Libro homenaje a la memoria del Prof. Dr. D. Juan del Rosal, Madrid 1993.

Munagorri, Ignacio, Sanción penal y política criminal: confrontación con la nueva defensa social, Madrid, 1977.

Neto, Francolino, Penas restritivas de direitos na reforma penal, in Bahia Forense Salvador 1985, n. 25, p. 54 y ss.

Nuvolone, Pietro, L'opzione penale, in Festschrift für Hans-Heinrich Jescheck zum 70. Geburtstag, Berlin 1985, p. 829 y ss.

Oliveira de Miranda, L. M., Community Service in Portugal, How did Community Service perfor since its implementation in the 1982 amendment of the Penal Code? In Albrecht/Schädler (eds.): *Gemeinnützige Arbeit*, Freiburg, 1986, p. 139 y ss.

Pagliaro, Antonio, La riforma delle sanzioni penali tra teoria e prassi, in Rivista italiana di diritto e procedura penale, 1979, p. 1189 y ss.

Palazzo, Francesco C., La recente legislazione penale, Padova 1985.

Palazzo, Francesco C., Le pene sostitutive: nuove sanzioni autonome o benefici con contenuto sanzionatorio, in Rivista italiana di diritto e procedura penale, 1983, p. 819 y ss.

Paliero, Carlo Enrico, Pene fisse e costituzione: argomenti vecchi e nuovi, in Rivista italiana di diritto penale e procedura penale, 1981, p. 726 y ss.

Paliero, Carlo Enrico/Monaco, Lucio, Variazioni in tema di “ crisi della sanzione” : la diaspora del sistema commisurativo, in Rivista italiana di diritto e procedura penale, 1994, p. 421 y ss.

Paliero, Carlo Enrico, Community service in Italy - legislation and practice, in Albrecht/Schädler (eds.): Gemeinnützige Arbeit, Freiburg, 1986, p. 151 y ss.

Palma, Mauro, « Fine pena mai. Ancora l’ergastolo nel nostro ordinamento ?» in Dei delitti e delle pene, n. 2, 1992, p. 61 y ss.

Papatheodorou, Theodore, De l’individualisation des peines à la personnalisation des sanctions, in Revue internationale de criminologie et de police technique et scientifique, n. 1, 1993, p. 107 y ss.

Pavarini, Massimo, Concentración y difusión, de lo penitenciario. La tesis de Rusche y Kirchheimer y la nueva estrategia del control social en Italia, in Cuadernos de política criminal, 1977, p. 107 y ss.

Pedrazzini, Alex, Il sovraffollamento carcerario: un problema da risolvere con intelligenza, in Giustizia in cammino, Bellinzona, 1990, p. 59 y ss.

Perez Arroyo, Miguel, Las consecuencias jurídicas del delito en el derecho penal peruano, in Derecho y Sociedad, n. 12, 1996, p. 226 y ss.

(p. 394) Pinatel, Jean, Peines de substitution et criminologie, in Revue internationale de criminologie et de police technique et scientifique, n. 4, 1984, p. 464 y ss.

Poza Cisneros, M., Formas sustitutivas de las penas privativas de libertad, in Penas y medidas de seguridad en el nuevo Código penal, Madrid 1996, p. 187 y ss.

Pradel, Jean, La peine dans le nouveau code pénal français, in Bauhofer/Bolle (eds.): Reform der strafrechtlichen Sanktionen, Zurich, 1994, p. 329 y ss.

Pradel, Jean, Le travail d’intérêt général. L’expérience française, in Fondation internationale pénale et pénitentiaire: le service au profit de la communauté en tant que mesure de substitution à la peine d’emprisonnement, Bonn-Coimbra 1988, p. 27 y ss.

Prado, Víctor, El sistema de penas, in Víctor Prado: Todo sobre el Código penal, tomo I, Lima, 1996, p. 53 y ss.

Prado, Víctor, Medidas alternativas a la pena privativa de libertad, in Víctor Prado, Todo sobre el Código penal, tomo I, Lima 1996, p. 99 y ss.

Prado, Víctor, Problemas y desarrollos jurisprudenciales en la aplicación de la pena de multa, in Consecuencias jurídicas del delito (II Congreso Internacional de Derecho Penal), Lima, 1997, p. 335 y ss.

Pulitano, Domenico, Ergastolo e pena di morte, in Democrazia e diritto, XXI, n. 1-2, 1981, p. 155 y ss.

Raselli, Niccolò, Geldstrafe versus kurze Freiheitsstrafe? In Kriminologisches Bulletin, n. 1, 1994, p. 70 y ss.

Reale Junior, Miguel, Penas restitutivas, in Ciencia penal, 1981, n. 1, p. 62 y ss.

Rebollo Vargas, Rafael, El arresto de fin de semana, in Consecuencias jurídicas del delito (II Congreso Internacional de Derecho Penal), Lima, 1997, p. 269 y ss.

Rentzmann, W./Robert, J.P., Les mesures alternatives à l'emprisonnement, Conseil de l'Europe, Estrasburgo 1986.

Rico, José María, Las sanciones penales y la política criminológica contemporánea, Madrid 1979.

(p. 395) Riklin, Franz, Gemeinnützige Arbeit statt Freiheitsstrafe, in Festgabe Alfred Rötheli, Solothurn, 1990, p. 511 y ss.

Riklin, Franz, Neue Sanktionen und ihre Stellung im Sanktionensystem, in Bauhofer/Bolle (eds.): Reform der strafrechtlicher Sanktionen, Zurich, 1994, p. 143 y ss.

Röhl, Klaus Friedrich, Über die lebenslange Freiheitsstrafe, Berlín, 1969.

Roldán Barbero, Horacio, El dinero, objeto fundamental de la sanción penal, Madrid, 1983.

Rotman, Edgardo, Beyond Punishment. A new view on the Rehabilitation of Criminal Offenders, Nueva York-Westport-Londres, 1990.

Roy Freyre, Luis E., La pena de muerte en la ley, en la doctrina y en mi conciencia, in Revista jurídica, 1993, n. 8, p. 19 y ss.

Salinero Alonso, C., El sistema de penas en el Código penal de 1995, in Jueces para la Democracia, n. 30, 1997.

Schaffmeister, Dieter, Durch Modifikation zu einer neuen Strafe, in Hans-Heinrich Jescheck zum 70. Geburtstag, Berlin 1985, p. 991 y ss.

Schaffstein, Friedrich, Überlegungen zur Diversion, in Festschrift für Hans-Heinrich Jescheck zum 70. Geburtstag, Berlin, 1985, p. 937 y ss.

Schultz, Hans, Die Regelung der Freiheitsentziehenden Sanktionen im Vorentwurf zu einem allgemeinen Teil des schweizerischen Strafgesetzbuches, in Aktuelle Probleme des Straf- und Massnahmenvollzugs, Grüschi, 1987, p. 365 y ss.

Schultz, Hans, Quelles réformes du droit pénal? In Marcial Gottraux (ed.): Prisons, droit pénal : le tournant ? Lausana-Ginebra, 1987, p. 14 y ss.

Schütz, Bernard, Les jours-amendes: entre l'espoir et la rivalité, in Droit pénal contemporain, Mélanges en l'honneur d'André Vitu, 1989, París 1989, p. 459 y ss.

Sclafani, Francesco, La système des sanctions pénales en Italie, in Revue internationale de criminologie et de police technique et scientifique, n. 1, 1989, p. 59 y ss.

Serrano Butragueño, Ignacio, Las penas en el nuevo Código penal, Granada 1996.

Silva Franco, Alberto, Temas de direito penal. Breves anotações sobre a Lei n. 7209/84, São Paulo, 1986.

Sobremonte Martínez, José Enrique, Proyecto de Código penal y las penas cortas de prisión, in Cuadernos de política criminal, 1982, p. 539 y ss.

Stanley, Stephen/Baginsky, Mary, Alternatives to prison. An Review of Non-Custodial sentencing of offenders, Londres, 1984.

Stenner Dieter, Die kurzfristige Freiheitsstrafe und die Möglichkeiten zu ihrem Ersatz durch andere Sanktionen, in Kriminologische Schriftenreihe, vol. 49, 1970.

Stratenwerth, Günter, Schweizerisches Strafrecht. Allgemeiner Teil II: Strafen und Massnahmen, Berna 1989.

Streng, Franz, Strafrechtliche Sanktionen. Grundlage und Anwendung, Stuttgart-Berlin, 1991.

Tiedemann, Klaus, L'interdiction professionnelle en droit pénal allemand, in L'interdiction professionnelle en droit comparé, Bruselas 1986, p. 93 y ss.

Tiedemann, Klaus, Tendances mondiales d'introduction de sanctions nouvelles pour les crimes en col blanc, in Revue internationale de criminologie et de police technique et scientifique, n. 2, 1991, p. 226 y ss.

Tubex H./Snacken S., Evolution des longues peines, aperçu international et analyse des causes, in Déviance et société, vol. 19, n. 2, 1995, p. 105 y ss.

Ugaz Sánchez-Moreno, José, La castración química ¿ Pena o medida de seguridad? In Consecuencias jurídicas del delito (II Congreso Internacional de Derecho Penal), Lima 1997, p. 359 y ss.

Vaello Esquerdo, Esperanza, El sistema de penas, in Bernardo del Rosal (ed.): Estudios sobre el nuevo Código penal de 1995, Valencia 1997, p. 17 y ss.

Valmaña Ochaíta, Silvia, Sustitutivos penales y proyectos de reforma en el Derecho penal español, Ministerio de Justicia, Madrid, 1990.

(p. 396) van Kalmhout, Anton/Peter, J. P. Tak, Sanctions systems in the Members-States of the Council of Europe. Part I: Deprivation of Liberty, Community Services and others Substitutes, Deventer, 1988.

Vera Jardim, Maria Amélia, Trabalho a favor da comunidade a punição em mudança, Coimbra 1988.

Verin, Jacques, La prison : comment s'en débarrasser, in Revue de science criminelle et de droit pénal comparé, 1974, p. 906 y ss.

Vervaele, John, Les sanctions de confiscation en droit pénal : un intrus issu du droit civil? Une analyse de la jurisprudence de la CEDH et de la signification qu'elle revêt pour le droit (procédural) pénal néerlandais, in Revue de sciences criminelles, 1998, n.1, p. 39 y ss.

Walker, N. D., Algunos aspectos del sentenciamiento penal en Inglaterra, in Cuadernos de política criminal, n. 22, 1984, p. 29 y ss.

Walter, Michael, Wandlungen in der Reaktion auf Kriminalität. Zur kriminologischen, kriminalpolitischen und ins besondere dogmatischen Bedeutung von Diversion, in Zeitschrift für die gesamte Strafrechtswissenschaften, 95 (1983) n.1, p. 32 y ss.

Weigend, Thomas, Die kurze Freiheitsstrafe - eine Sanktion mit Zukunft, in Juristen Zeitung, 1986, p. 260 y ss.

Wijffels, Alain, L'égalité et le système des jours-amendes, in Revue de droit pénal et de criminologie, 1984, p. 297 y ss.

Wiprächtiger, Hans, Strafzumessung und bedingter Strafvollzug - eine Herausforderung für die Strafbehörden, in Revue pénale suisse, vol. 114, 1996, p. 422 y ss.

Yon Ruesta, Roger, Notas sobre la pena de multa en los delitos financieros, in Consecuencias jurídicas del delito (II Congreso Internacional de Derecho Penal), Lima 1997, p. 375 y ss.

Zielinska, Eleonora, Les mesures pénales substitutives de la privation de liberté dans les pays socialistes européens, notamment les travaux d'intérêt général, in Revue de science criminelle et de droit pénal comparé, n. 1, Paris 1985, p. 35 y ss.

Zielinska, Eleonora, Quelques remarques sur la phase postérieure au procès en matière de mesures pénales non privatives de liberté dans les pays socialistes européens in International Review of Penal Law, n. 61, 1990, p. 643 y ss.

(p. 398) Zipf, Heinz, Teilaussetzung bei Freiheits- und Geldstrafen, in Festschrift für Hans-Heinrich Jescheck zum 70. Geburtstag, Berlin, 1985, p. 977 y ss.